
ｱﾝｹｰﾄにご協力ありがとうございました。皆様から頂いたご意見の一部をご紹介致します。 

今後の参考にさせていただきます。 

 

ｱﾝｹｰﾄ総数     2018 年 61 通 Linden 8 通 Lotus 13 通 Chicks 19 通 Penguin11 通 なか 8 通 不明 2 通 

2017 年 64 通 Linden 17 通 Lotus 14 通 Chicks 29 通 なか 3 通 不明 1 通 

2016 年 75 通 Linden 9 通 Lotus 28 通 Chicks 26 通 なかよし 12 通 

2015 年 65 通 Linden 16 通 Lotus 16 通 Chicks 27 通 なかよし 6 通 

役員様     2018 年 12 通 Linden 6 通 Lotus 1 通 Chicks 5 通 

2017 年 22 通 Linden 9 通 Lotus 4 通 Chicks 9 通 

2016 年 21 通 Linden 4 通 Lotus 8 通 Chicks 9 通  

2015 年 15 通 Linden 2 通 Lotus 5 通 Chicks 8 通 

成道会について 1：開催前後のお子様の様子。 

1.  
家では自分の発表の曲だけでなく「今度はﾓｸﾞﾗﾁｰﾑね」「次はﾎﾟｯｹﾁｰﾑ」と楽しそうに歌いながら踊っていた。当日園に

向かう途中は今まで見たことのない程緊張した様子であまりしゃべらなかった。 
Pe 

2.  
家では何回も踊ってくれたが本番ではﾎﾞｰっと立っているだけだった。本人に聞いたら「ﾏﾏが近くにいなかったから」という理

だったが、それでも泣かずに立っていられたので良かったのかなと思った。 
Pe 

3.  
歌を口ずさむようになり、幼稚園で本格的に練習するようになってくると、直前まではりきって家でも練習するようになり驚

いた。（本番で成果を発揮できず残念でしたが…） 
Pe 

4.  保育園では人前が苦手で行事は喜ばなかった娘だったが、初めての成道会を楽しみにしていて家でも踊ってくれた。 Pe 

5.  家でもﾀﾞﾝｽを踊ったり、他のｸﾗｽのお友達のﾀﾞﾝｽまでも覚えてきて当日を楽しみにしていた。 C 

6.  家でも沢山踊りを見せてくれた。 C 

7.  練習の時も開催当日も頑張って踊っている姿を見てとても感動。開催後、親も子供もとても清々しい気持ちで一杯。 C 

8.  
演目が決定した時点で話しをしてくれてとても楽しみにしていた。自宅でも歌を歌いながら練習していた。開催後は他の

演目の歌を歌ったり踊ったりして見せてくれる。 
Lo 

9.  Lotus になり自信がついた様で、家でも沢山踊って練習を見せてくれていた。成道会の日も張り切って登園した。 Lo 

10.  
家で歌を口ずさむ姿が見られた。Chicks の時は周りのお友達を見ながらの発表だったが、Linden では堂々とした姿で成

長を感じた。 
Li 

11.  なかよし教室の時動かなかったのがしっかり動くようになって成長を感じた。 Li 

2：進行について 
12.  大人数にもかかわらず手際良く進行されており参加する身としても気持ち良かった。 Pe 

13.  ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ通り進行し、分単位でﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑも決められていて良かった。 Pe 

14.  山崎先生のｱﾅｳﾝｽがとても聞き取りやすく分かりやすかった。ﾎｰﾙにいる時間は短かったがとてもｽﾑｰｽﾞだった。 Pe 

15.  ｽﾑｰｽﾞに子供のﾋﾞﾃﾞｵが撮れた。 Pe 

16.  沢山人数がいる中、切り替わりなどｽﾑｰｽﾞに進行していてすごい。 C 

17.  曲紹介、ｽﾃｰｼﾞへの登壇などとてもｽﾑｰｽﾞだった。先生方のご尽力に感謝。 C 

18.  時間通り進行していて素晴らしい。 C 

19.  良かった。山崎先生の司会はいつも安心できる。 Lo 

20.  毎回時間通り（早ければ時間調整をしていて）すごく助かる。 Lo 

21.  途中に時間調整がある等とてもｽﾑｰｽﾞだった。 Li 

３．運営について 
22.  ﾃﾝﾎﾟが良く見やすかった。このような発表をして頂けて有難い。 Pe 

23.  衣装がとても可愛くｽﾃｰｼﾞの飾りも素敵で晴れ舞台にふさわしくて良かった。先生や役員等のﾏﾏさんﾊﾟﾊﾟさんのおかげ。 Pe 

24.  Penguin 組の出番が終わったら解散のｽﾀｲﾙは先生にとっても子供と保護者にとっても良い。 Pe 

25.  子供達の日頃の練習の成果を運動会に続いて見る事が出来て良かった。 C 

26.  初めて成道会に参加したが、どの子供も一生懸命に発表していて園の運営がしっかりしていると感じた。 C 

27.  撮影席が設定されていて有難い。 C 

28.  ﾎｰﾙ内の移動の仕方が決められていたので何のﾄﾗﾌﾞﾙもなく楽しく過ごせた。 C 

29.  初めてで、撮影ｴﾘｱの移動等心配もあったが、事前のﾌﾟﾘﾝﾄや会場での案内もあり、戸惑うことなく観る事が出来た。 C 

30.  初めてだったが席など分かり易かった。 C 

31.  人数が多いにも関わらず、先生方・お母様方のおかげで素晴らしかった。 Lo 

32.  毎年盛大にこのような発表会をして頂けて有難い。 Lo 



33.  
衣装が毎年新しくなってｿｰｲﾝｸﾞﾏﾏさんには感謝の気持ちで一杯。ブーツ素敵でした。先生、役員の皆様のｽﾑｰｽﾞな運

営に感謝。 
Lo 

丸ごと一日参観 

34.  
日頃の様子がよく分かり、安心して見させて頂いた。子供の表情を見て、先生の姿を見て、幼稚園を休みたがらない理

由がよく分かった。 
Pe 

35.  
ﾃﾝﾎﾟ良く子供が飽きてしまわないように活動が行われていた。子供の様子が分かり親としてはこのような行事はとても有

難い（先生は大変だと思いますが…）。前回の参観より一人一人子供が落ち着いていたり、我が子の成長も見られた。 
Pe 

36.  
普段の様子が見られるので家で話しだけ聞いているよりも本当に頑張っているなー、楽しんでいるなー、成長したなーと実

感できてすごく良かった。子供もすごく喜んでいた。 
Pe 

37.  一日参観し、先生の大変さと 3 歳児の扱いの上手さにただただ驚き！ Pe 

38.  一日を通しての様子を見学でき、子供の話してくれない事も自身の目で見られたのでこのような機会があるのが嬉しい。 Pe 

39.  
日中活動の流れや先生方の園児との関わり方などを間近で見る事が出来て良かった。父親も見に行って父子共に嬉し

そうだった。 
C 

40.  日頃幼稚園で頑張っている姿を見られてとても良かった。子供も張り切っていて嬉しそうだった。 C 

41.  

一学期の参観に比べて今回は全然泣かなくなり、逆に笑顔が一杯見られるので参観していて楽しい。ﾏﾏの方を見る癖

は変わらないが子どもなりのｱﾋﾟｰﾙがかわいくて、心の中で「ちゃんと見てるよ」と返事してしまう。一生懸命走っている姿、

取り組んでいる姿が見られて本当に幸せ。先生ありがとうございます。 

C 

42.  
一日どんな事をやっているのかじっくり参観できてとても良かった。ふざけてる時もあるが先生のお話をきちんと聞いている時

もあり、初めてﾊﾗﾊﾗすることなく参観出来た。 
C 

43.  
一日の様子を見せて頂く事で子供がどんな感じで過ごしているのか解るのでとても有難く、安心出来た。笑顔が沢山見

られた。 
C 

44.  
今回初めて園庭でのｻｰｷｯﾄを参観。生き生きと走る様子が見られて安心した。日課活動では春よりも成長した姿を見

る事が出来て嬉しかった。 
C 

45.  去年に比べ成長がよく分かる参観だった。ｻｰｷｯﾄでも教室内でも動き一つをとっても毎日の積み重ねを感じた。 Lo 

46.  子供の生活をよーく見る事が出来てとても楽しい。 Li 

47.  園での様子がよく分かり、みんな成道会の練習は一生懸命だった。 Li 

48.  子供達がどれだけ頑張っているのか、先生方がどれだけ頑張って下さっているのか見られて感謝。 不明 

スナップスナップ、ネット写真販売について 
49.  日頃親が見る事が出来ない姿を写真で知る事が出来、楽しみにしている。 C 

「コドモン」について 
50.  利用しやすい。 Pe 

51.  とても便利。 Pe 

52.  時間を気にせず連絡できて良い。 C 

53.  欠席の連絡がとても便利。 C 

54.  時間に気を付ければ電話せずに伝わるので利用しやすい。欠席の連絡にとても便利で良い。 Lo 

55.  便利。 Li 

2 学期もがんばりました。先生方に一言！応援の言葉、改善の言葉(その一言でｽｷﾙｱｯﾌﾟ) 

56.  
先生方のおかげで園生活にも慣れてきて毎回楽しそうにしている。ﾄｲﾚﾄﾚもお蔭様で順調だし、お話も上手になってき

た。ありがとうございます。 
なか 

57.  
初めて親から離れるという事で登園後も心配する事が多かったが、電話で様子を伝えてくれたり、子供を褒めてくれたり

と、親子共々津久井幼稚園で良かったと実感している。 
なか 

58.  人数が多いにも関わらず、子供一人一人をしっかり見てくれているようで親としても嬉しい。 Pe 

59.  
津久井幼稚園の先生方に感謝しかない。いつも声を掛けて頂いているのが参観で良く分かった。娘の一番好きな人が

母親の私からとうとう小野先生になってしまった。 
Pe 

60.  
お友達との関わり方をいつも気にかけて下さり、とても安心している。子供も石川先生が大好きでいつも「石川先生が言

ってた～」と話してくれる。 
Pe 

61.  

いつも本当にありがとうございます。幼稚園に入り出来る事が急に増えた。やる気が出るような言葉掛け、頑張りを認めて

くれる事でとても自信になっている様だ。石川先生が大好きで家でもﾐﾆ石川先生になり真似っ子している。そのくらい大

好きみたいです。残り 4 か月お願いします。 

Pe 

62.  幼稚園に行き始め様々な行事を通じ成長していく我が子。いつも支えて頂きありがとうございます。 Pe 

63.  
帰ってくると自分が先生役をして幼稚園ごっこをするのが日課になっている位先生の存在が大きくなってきている。いつもた

くさんの声掛けありがとうございます。 
Pe 

64.  
担任の亜未先生はもちろん補助について下さる先生まで、本当に子供達の事をよく見ていて下さり、様子を伝えて下さ

り、そして何より成長させて下さり感謝。ありがとうございます。 
Pe 



65.  

いつもありがとうございます。「石川先生大好き」と先生のおかげで幼稚園が大好き。先生のどこが好きなの？と聞くと「笑

顔」とﾆｺﾆｺ顔で教えてくれる。娘の話通り一日参観では優しく笑顔の素敵な石川先生を拝見し、今後も安心して通わ

せる事が出来る。本当に感謝の気持ちで一杯。 

Pe 

66.  とても楽しそうに通っている。先生方の指導が行き届いている様子が自宅での行動にも現れている。ありがとうございます。 Pe 

67.  
行事や参観に関して細かい所まで配慮が行き届いていてありがたいが、その分先生方は休めているのか心配になる。これ

から本格的な寒さが続くので休める時にはしっかりと心身共に休んで元気溢れる先生方でいて欲しい。 
C 

68.  
ｶﾘｷｭﾗﾑが沢山あるのにいつ見に行っても笑顔で子供達と接していて素晴らしい。大変な事もいっぱいあると思いますがこ

れからも頑張って欲しいです。 
C 

69.  
奥村先生いつもありがとうございます。行事盛りだくさんで大変かと思いますが頑張って下さい！子供達への細やかな目

配り、心配り、感心している。 
C 

70.  いつもたくさんの経験をさせて頂いてありがとうございます。何より優しく接して頂き感謝。 C 

71.  

一学期、二学期、元気一杯の奥村先生!ありがとうございます!!人見知りで引っ込み思案、ﾏﾏっ子だった息子がこの数ヶ

月で全然違う子みたいに成長した。まだまだわがまま泣き虫な所はたくさんあるが、先生のｸﾗｽで楽しい毎日を過ごせて

良かった。三学期も明るく楽しい先生と子供達の姿を楽しみにしている。 

C 

72.  
いつもありがとうございます。着替えや片付けなど一人で進んでやってくれる時もあり、先生の声掛けのお蔭。先生も一年

目と思えないくらい立派で頑張りが伝わる。安心して通わせる事が出来て助かっている。 
C 

73.  
石井先生の全部が好きだそうです。これからもよろしくお願いします。誕生会の時に子供の髪がﾎﾞｻﾎﾞｻだなと上から見て

いたが檀上に登る前に結びなおしてくれていて、細かい所まで見てくれているのだなと思った。 
C 

74.  石井先生はいつも明るく元気で、出来ない事が多い息子の事も一生懸命考えて下さりとても感謝。 C 

75.  どの先生も子供の事をきちんと見て頂き安心。 C 

76.  楽しく幼稚園で過ごせるように色々と考えて下さり心から感謝。愛情いっぱいに保育してくださりありがとうございます。 C 

77.  
いつもありがとうございます。大丈夫かななんて思いながら送り出した日などは、先生もそんな子供のちょっとした様子に気

づいてくれるのかお電話をいただきとても嬉しい。 
C 

78.  
子供達に沢山声掛けして褒めてくれて同じ失敗ばかり繰り返して大変なのに、笑顔で私の話も聞いてくれ子供にもきち

んと話をしてくれる石井先生には感謝ばかりです。 
C 

79.  
先生がいつも子供のことを良く見て下さるのがとても有難い。難しい言葉より、先生の接し方からうちの子は愛情を感じて

いる様だ。 
C 

80.  

津久井幼稚園に通えた事が一番の幸せ。2 学期は運動会に成道会にと大きな行事があり、子供達へ教えるのがとても

大変だったと思う。どんな時も子供達を第一にして下さるので子供達がいつも笑顔で一生懸命取り組める。本当にありが

とうございます。引越しの為 12 月で津久井幼稚園とさよならしなくてはいけないのが残念です。 

C 

81.  昨年卒業した姉のことも来園する度にいつもやさしく迎えていただける先生方、いつもありがとうございます。 Lo 

82.  
二学期は行事が多く、先生には沢山負担があったと思うが、いつも笑顔で急なお願いにも対応して下さり本当にありがと

うございました。松村先生は園児の細かな様子まで気付いて下さり感謝。 
Lo 

83.  
松井先生、娘の良い所をたくさん見つけて頂いてありがとうございます。他の先生方も皆様で子供達を成長させてくれて

いるのがよく分かる。 
Lo 

84.  
新任で初めて担任を持たれたと思う。一年色々と大変だったかと思うがすごく楽しんで幼稚園に登園していた。家でも先

生の話題になる。今のｸﾗｽもあと約 3 か月あるが、これからも子どもたちと楽しい思い出を作って下さい。 
Lo 

85.  
松村先生、いつもありがとうございます。子供達が 5組の他のｸﾞﾙｰﾌﾟが踊っている時にも大きな声で応援していて、ｸﾗｽの

まとまりを感じ感動。 
Lo 

86.  津久井幼稚園の先生方はとても熱心で有難い。 Lo 

87.  Linden になるためにとっても成長している二学期だと感じた。松村先生いつもありがとうございます。 Lo 

88.  

本当にいつもありがとうございます。先生方のおかげで日々成長させて頂いて感謝。2 学期は短い間に運動会や成道

会、それに加えｻｰｷｯﾄ参観や丸ごと一日参観等行事が沢山ある中、どれも素晴らしくてびっくりした。特に踊りは皆揃っ

ていて感動した。 

Lo 

89.  
成道会練習では加藤先生にお世話になりました。悪ふざけをする子だが加藤先生の指導のお蔭で素晴らしい成道会発

表になった。ありがとうございます！ 
Lo 

90.  
結里加先生、先生が頑張っている姿が子供達の心の栄養になって一緒に頑張る！そんなｸﾗｽだと思っています。ありが

とうございます！！ 
Li 

91.  
いつも笑顔で、時には厳しく接して下さり、とてもﾒﾘﾊﾘのある教育で親として安心。「結里加先生ﾋﾟｱﾉが上手 !!」といつも

家で言っている。 
Li 

92.  北本先生の笑顔が子供も私も大好き。Linden もあと少しで終わってしまい、先生と別れるのが寂しい。 Li 

93.  一人一人の事をよく見ていて指導をして下さる北本先生を娘はとても慕っている。 Li 

94.  
いつも気配り上手な結里加先生。子供も大好きで毎日楽しく通わせてもらっている。卒園まであと少しですが宜しくお願

いします。 
Li 



今後幼稚園に希望すること 
95.  今のままで満足している。今後とも宜しくお願いします。 C 

96.  幼稚園に通い始めて子供の成長を感じる機会が増えた。 C 

97.  大変満足している。 Lo 

役員様のご意見：成道会について 

98.  役員の仕事内容の説明も細かく丁寧に教えて頂けたので、全体的にｽﾑｰｽﾞに進められて良かった。 C 

99.  着衣担当だったが、子供達全員が皆礼儀正しくお利口さんで着替えもｽﾑｰｽﾞに出来た。 C 

100.  
運動会同様間近で見る事が出来たのは役員の特権。家ではなかなか時間をかけて教えてあげる事が出来ないので、日

頃の活動はもちろん、行事で子供の成長を見届ける事が出来るのは親として大変うれしい。先生方に感謝。 
C 

101.  衣装はどれも素晴らしくて驚いた。ｿｰｲﾝｸﾞﾏﾏさん達が作った衣装は本当に素晴らしい出来栄えだった。 C 

エプロンママ／ソーイングママ／役員全般について 
102.  ｴﾌﾟﾛﾝﾏﾏは声をかけてくれる園児もいて嬉しかった。役に立てたかわからないがｿｰｲﾝｸﾞで少しでも参加できて良かった。 C 

103.  
ｿｰｲﾝｸﾞは今回大変だったがとても楽しかった。役員は初めてで少し不安もあったが、重苦しい感じではなく全ては子供達

や先生達のお手伝いといった感じでとてもやりがいがあった。 
C 

104.  
下の子を連れて行かなければいけなかったので毎回大変だなと思いながら行っていたが、幼稚園のお役に立てたのかなと

思うとやって良かった。次は下の子が幼稚園に通うようになったらまたできればと思う。 
C 

105.  
皆さんが子供達の為にと動いているのに感動、そして勉強になった。ｴﾌﾟﾛﾝﾏﾏは初めてだったが子供達とふれあえ、息子

と給食が食べられてなかなかできない体験となった。 
C 

106. C 毎回子供達の笑顔に元気をもらえるしとてもやりがいがある。 Li 

107.  いつもｴﾌﾟﾛﾝﾏﾏを楽しみにしている。ｸﾗｽの様子が少しだけ見られる。役員会は多くも少なくもなく無理なく出来て良い。 Li 

バックの進行方法について 

良かった 8   悪い 0  どちらともいえない 3 

 

スナップ・スナップ：ネット写真販売について ％表示 
  18 17 16 15  18 17 16 15  18 17 16 15 

利用について 1.利用した 37 41 41 51 2.利用なし 63 59 59 49      

今後は 1.利用 41 42 51 50 2.たぶん利用 59 53 49 48      

費用について 1.適当 77 71 58 60 2.高い 21 29 41 40 3.安い 2 0 1 0 

 

アンケートにご協力いただきありがとうございます。 

本来全てのご意見に一つ一つお返事するべきですが、ご指摘は今後検討改善いたします。応援メッセージは何

よりも私たちの｢励み｣になります。たくさんのアンケートありがとうございます。 

どうぞ三学期もよろしくお願い申しあげます。 

「どの子も伸びる」私たちは信じています。 

 

丸ごと参観：「昼食も参観したい」とのご意見が多く参観していただいています。「弟妹がお腹がすくので子ども

だけでも昼食を食べる場所を提供して欲しい」とのご意見がありました。教室内は園児分の席しか確保できませ

ん。必要であれば手に持って食べられる「おにぎり」等をご準備いただき召上ってください。昼食の教室等の提

供不可。 

 

手紙、メールが分かりにくい。→日々の連絡事項を、言葉でなく、文章で簡略に伝えることはとても難しいです。

最近一層その難しさを感じています。メールは助かる、手紙は丁寧で分かりやすいとのご意見もいただきますが、

今後もよりわかりやすいメール、手紙制作に努めます。ありがとうございます。 

 

成道会発表時、衣裳の乱れを直すために先生が出過ぎ 

お子様の晴れの発表の場です。落ちないよう準備していますが、舞台上のハプニングがあります。その際、園長、

副園長の指示で衣裳を直しています。例年に比べ本年度は衣裳の乱れが大幅に減少しました。役員様が細心の注

意を払い準備いただいた賜物と深く感謝します。 

 

 



アンケート実施の際は、教職員に対し暖かいお褒めのお言葉をたくさんいただきます。そのお言葉がいつも私

たちの励みになっています。今後もご家庭と幼稚園の信頼を深め、ご縁をいただいたお子様の「更なる成長」

のお手伝いをさせていただきます。たくさんのお言葉をありがとうございます。 

 

津久井浜学園 余郷有聡 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


